

Autoridades refuerzan medidas de prevención

# Preocupante número de casos de tuberculosis se viene registrando en Magallanes

- Los casos persisten y la detección tardía puede poner en riesgo vidas. El año pasado se registraron 20 casos en la región.

**Tessia Padilla**  
periodistas@elpinguino.com

**L**a tuberculosis sigue presente en la Región de Magallanes, donde en el año 2024 se notificaron

“

*La tuberculosis no ha desaparecido, sigue presente en nuestra región y país. Su detección precoz permite cortar la cadena de transmisión y garantizar un tratamiento exitoso”.*

Mónica Rosas, encargada del programa de tuberculosis de la Seremi de Salud Magallanes.

20 casos, con una tasa de 11 por cada 100.000 habitantes. Durante el 2025, hasta mayo, ya se han registrado 11 casos, reflejando la persistencia de esta enfermedad infecciosa y la necesidad de un diagnóstico oportuno.

La encargada del programa de tuberculosis de la Seremi de Salud Magallanes, enfermera Mónica Rosas, subrayó la importancia de consultar tempranamente si se presentan síntomas como los persistentes por más de dos semanas, pérdida de peso, sudoración nocturna o fiebre. “La tuberculosis no ha desaparecido, sigue presente en nuestra región y país. Su detección precoz permite cortar la cadena de transmisión y garantizar un tratamiento exitoso”, explicó.

A nivel mundial, cada año más de 10 millones de personas enferman de tuberculosis y más de 1 millón fallece a

causa de esta enfermedad. En Chile, la incidencia es de 15.4 casos por cada 100.000 habitantes, lo que representó en 2024 un total de 2.910 personas afectadas.

El Ministerio de Salud, a través de su Programa de Control y Eliminación de la Tuberculosis, mantiene protocolos activos para la pesquisa y tratamiento gratuito, disponibles en la red pública de salud, independientemente del régimen de salud del paciente.

Su presencia sigue siendo un problema de salud pública que requiere atención inmediata, y por ello se insta a la población a reconocer los síntomas y consultar de manera oportuna en los centros de salud.

Se recomienda que si usted presenta los con expectoración por más de dos semanas, fiebre, sudoración nocturna o baja de peso, acuda a su centro de salud más cercano y solicite el examen de expectoración. Todos los trabajadores de la salud es-



**La tuberculosis sigue presente en la región de Magallanes.**

da a su centro de salud más cercano y solicite el examen de expectoración. Todos los trabajadores de la salud están habilitados para solicitar esta prueba gratuita, fundamental para el diagnóstico y tratamiento oportuno.

La detección temprana es clave para prevenir contagios y evitar el agravamiento de la enfermedad.